

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número 2222
14 Estrada

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

El nido

Cuento

No se los años que tendría, pero era muy niño. Aquel día me había levantado temprano y salí sin permiso, a pesar del frío. Iba con las manos en los bolsillos, llevaba blusa de colegial, un pedazo de caña debajo del brazo y en la cabeza un gran sombrero. Solo y libre, saltando y brincando fui en busca de unos cuantos hombres que trabajaban en el desmonte de un terraplen cercano a la casa. Sobre un montón de arena me senté, y como un hombrecito me puse a conversar con el más viejo, que me había visto nacer y era muy querido de todos.

Interrumpió la conversación el pícaro de un perro. Mi mirada se fijó en un árbol frondoso, porque aquel pícaro revelaba la existencia de un nido. Mis ojos expresaron al viejo un deseo, y el viejo me comprendió. Levantóse sonriendo, fue en busca de una escalera, la arrojó al árbol y empezó a subir. El pícaro del pájaro revelaba espanto. Le vi volar, volver a la copa del árbol; saltar de una a otra rama, alejarse, acercarse, revolotear. Era un jilguero y parecía que lo estaba mirando entre las ramas. Dijo:—Ya veo el nido.—¡Qué alegría me produjo sus palabras! Subió otro pedáneo; estiró el cuello; desapareció su cabeza en la copa del árbol. Yo estaba impaciente y salté de alegría al anunciarme que allí había un nido de jilgueros que estaban a punto de emprender el primer vuelo.

Empecé a discurrir sobre la manera de apoderarme de ellos y críarlos. Hice mil preguntas, contestadas con complacencia por el viejo campesino. Supe que había cogido un jilguero, que cantaba divinamente y lo tuvo muy cuidado hasta que se le murió de viejo.—Yo también los tendré, me dije, ¡cómo voy a cuidarlos!

De pronto desapareció mi jilguero al recordar que se me había prohibido que cogiese, ni siquiera tocara, ningún nido; y se estableció en mi interior la primera lucha entre el bien y el mal. Durante toda la mañana pensé en el nido. Llegó la hora de comer y apenas comí.

La tarde de aquel mismo día estaba sentado junto a mi madre; yo ocupaba una sillita; ella estaba en una mecedora ocupada en marcar pañuelos. De vez en cuando me miraba tiernamente, fijando en mis ojos azules, dulces, muy dulces. ¡Dios mío, cuánta poesía, cuánto amor hay en la mirada de una madre! En tonces ya lo sabía; pero ahora lo se más! Cosa que me pareció rara: al mirarme mi madre, pensé en el nido. Quise hablarle de los jilgueros, pero no sabía cómo empezar. Por último me resolví y le dije:—Mamá, en la acacia que se ve desde aquí hay nido con unos pajaritos muy moninos!—Y bien, hijo mío, ¿qué te propones?—Cogerlos y críarlos.—Me miró un poco, solo un poco serio, y me contestó:—Ya sabes que no quiero que cogas nidos. ¿Te gustaría que viniese un ogro y te llevase, robándote a tu madre?—Callé, y arrojé la lucha en mi interior.

Fui vencido. A la hora de la merienda, salí de casa, me dirigí a la acacia, arrojé al árbol la escalera, me encaramé emocionado, alargué la mano y cogí los pajaritos. La madre plabe, y el oírlo me hacía daño, casi me daba miedo. Bajé precipitadamente, seguido por la madre, que parecía me decía:—Devuélveme mis hijos.—Llegué a casa y puse los pajaritos en una jaula. También ellos lloraban. Oían al pícaro de la madre, en el que había llanto; y yo, en vez de alegría, me sentí dominado por la tristeza.

Aquella noche no logré dormir y daba vueltas en mi cama; estaba nervioso y me parecía oír el quejumbroso pícaro del pájaro llamando a sus pajaritos, y en mi interior oía una voz que me reprendía. En medio de la obscuridad vi una sombra que se acercaba. Era mi madre, a la que abracé con toda mi alma, y al abrazarla las lágrimas se deslizaron por mis mejillas. Con su voz dulce, muy dulce, me preguntó:—¿Qué tienes, hijo mío?—nada, mamá, contesté; nada. Tengo ganas de llorar; no sé lo que me pasa.—Me puso la mano en la frente, y me dijo dándome un beso:—Estás bien de temperatura. Duermec, que tu Ángel custodio guardará tu sueño.

A la mañana siguiente abrí la jaula y solté los jilgueros.

La madre salió de la acacia, batiendo las alas, plando alegremente; revoló, se alejó, y a mí, al mirarlos, se me ensanchaba el corazón.

Han pasado muchos años, y mi buena madre ha muerto. Hallo complacencia en sentarme al pie de la acacia, en la que anidan los jilgueros, porque me recuerdan a la que me dió el ser, a la que tanto me amaba. Y yo rezo por ella, porque la oración es la mejor prueba de amor a los que duermen el sueño eterno. Y cuando los jilgueros cantan, me parece que hay en sus gorjeos un eco que responde a mi plegaria; y cuando levantan el vuelo y se pierden en la inmensidad, pienso que en sus alas la llevan al trono del Altísimo.

J. G.

Dice así: «Roma, 23.—Un extraño rumor, de incalculables consecuencias, ha circulado estos días en ciertos círculos vaticanistas, de ordinario bien informados, y que suelen estar rigurosamente cerrados a las investigaciones del exterior.

Dícese que Pío X no está dispuesto a tolerar las provocaciones que la masonería piensa realizar durante las fiestas que este año se celebraran en Roma pascuense en la unida italiana. La actitud del papa Nathan y los numerosos actos que los masones quieren celebrar en torno del Vaticano han extremado el enojo del papa, fortificándole en su propósito de abandonar la capital.

Añádesse que ya se han adoptado las oportunas medidas para transportar a otro país católico, que bien pudiera ser España, la Sede central de la Administración eclesiástica.

Varios embajadores, ministros o encargados de Negocios formarían un «consortium», apoyados en la ley de garantías y en el compromiso contraído por Italia con el mundo cristiano, para velar por la extraterritorialidad del Vaticano y preservar diplomáticamente las colecciones artísticas y los archivos que son patrimonio del orbe católico.

Las consecuencias de este acto serían incalculables, porque todas las cancellerías tendrían que ocuparse de la delicada cuestión romana.

Además, Italia perdería los enormes beneficios que le procuran las visitas al Vaticano y las innumerables comunidades que han establecido su residencia ó sus procuraciones administrativas tendrían que desplazarse.

En cambio de estos daños, los pensadores católicos presentarían mayores bienes con el traslado del papa. En el alto personal de la Iglesia predomina excesivamente el elemento italiano, y contra él han protestado, con más ó menos reserva, los anti-italianistas, los americanistas y ciertos modernistas.

El traslado de residencia podría regenerar a la Iglesia, transuadiéndole la sangre de otros elementos del antiguo y Nuevo Mundo y despojándola de las exigencias de un protocolo anticuado.

La circunstancia de haber suscitado el proyecto discretas discusiones en los centros timoratos y respetuosos del Papado, así como el carácter de Pío X, tan poco fácil para contemporar, dan mayor grado de verosimilitud a esos rumores.»

La prensa de París también recoge el rumor, aunque, como es natural, con toda clase de reservas.

El «Gli Blas» dice que S. S., para evitar las provocaciones de los francmasones pensó salir de Roma y trasladarse a Londres.

No es la vez primera que se echa a rodar la especie de que Su Santidad abandona el Vaticano. Pero, repetimos, la noticia tiene todos los caracteres de un infundio periodístico y seguramente no ha de tener confirmación oficial.

Palma

Ha sido curado en el dispensario de la Cruz Roja de los Hostales, el niño Pedro Frau y Barceló de dos años y medio, quien tuvo la desgracia de caerse, produciéndose una importante herida en la cabeza.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular, recordando a los Alcaldes que aun no le han remitido los datos referentes a Resumen de Presupuestos del año actual, débitos de los Ayuntamientos en 31 de Diciembre último y sumas correspondientes a ingresos por Consumos, deberán verificarlo dentro del plazo de tres días, advirtiéndoles que en caso contrario les impondrá el máximo de la multa que la ley le autoriza.

El martes próximo en la planta baja de la Delegación de Hacienda se verificará la venta en pública subasta de un carro, un caballo y guarniciones de esta, apremadas con tabaco de contrabando.

La subasta se verificará en un solo lote bajo el tipo de 196'50 pesetas.

A tenor de lo que dispone el artículo 63 de la ley de reclutamiento vigente, el domingo día 12 del actual, a las siete de su mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento del presente año.

En Manacor, don Francisco Fernandez Truyols, ha instalado una agencia hipotecaria, que se cuidará además de la tramitación de asuntos administrativos y judiciales, estos últimos bajo la dirección del abogado don José Oliver y del procurador don Francisco Oliver.

Por el vapor «Número 11» de la Compañía Arrendataria, se han apremado en la Isla de Cabrera 16 bultos de tabaco y 5 cajas puros suizos, cuyo género se hallaba enseretado.

Por la policía fué ayer detenido un individuo llamado Francisco Matas Fiol que estaba reclamado por el presidente de esta Audiencia, por estar procesado por el delito de tentativa de robo.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las clases pasivas, que lo tienen consignado en

la pagaduría de Hacienda de esta provincia en la siguiente forma: Día 1.º—Montepío Militar y Civil, jubilados, pensiones remuneratorias y mesadas de su pervivencia. Días 3 y 4.—Retirados de Guerra Marina.

Ha sido castigado con una multa de 25 pesetas una mujer por infracción del Reglamento de la higiene de la prostitución.

La Revista de Menorca publica un artículo del teniente de Navío nuestro distinguido paisano don José Riera Alemany, sobre Don Emilio Hediger

Audiencia

Señalamiento

Para mañana lunes está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Juan Fullana Sureda, acusado del delito de robo.

Sostendrá la acusación el Teniente Fiscal sustituto don Joaquín Pascual. Defenderá al procesado el Abogado don José Planas.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras, don Ramón Manco; del de Gobierno y Policía, don Juan Bautista Font; del de Ensanche don Antonio Planas; del de Alumbrado, don Guillermo Mas y del de Beneficencia y Fomento, don Francisco Quijada.

El señor Alcalde ha señalado el día 8 de Febrero próximo para contratar por subasta por medio de pujas a la llana las obras de construcción de un trozo de alcantarilla en la calle de la Merced.

El tipo señalado para la subasta es de 949 pesetas.

Velada en la Asistencia Palmesana

Hoy domingo día 29 de Enero se organizará una velada literaria musical exclusivamente para los señores socios, ejecutándose el siguiente programa:

1.º Juguete cómico en un acto de empeñado por varios socios de la sociedad.

2.º Valses de La Viuda alegre, terceto de las viudas y couplets de la Corte de Faraon, duo de El Conde de Luxemburgo ejecutados a guitarra y laúd por los señores Bernat y Bonillo.

3.º Monólogo titulado Na Tonina por el aplaudido aficionado Fuster (B).

4.º Varias y escogidas piezas por el aplaudido terceto de laúd, bandurria y guitarra por los señores Ramis, Perelló y Martínez.

Segunda parte. Se tocarán varios bailes por la orquesta, que dirige don Francisco Aguiló.

La velada dará principio a las ocho y media.

Del Ejército

Destinos.—El profesor de tercera de Equitación Militar don Domingo Gomez Orda Carrillo, ascendido del Regimiento Lanceros del Príncipe, a la Comandancia de Menorca.

El escribiente de primera de oficinas militares don Fernando Salgado Horrach ascendido de la capitania general de Baleares a la misma.

El escribiente de segunda don Ricardo Llacer Hervás de la capitania general de la cuarta Región al gobierno Militar de Mallorca.

Ingresos en la Guardia civil.—Se ha concedido el pase a la Guardia civil, a los individuos siguientes: Celestino Soriano Faicó, Francisco Manzana Estevez, Manuel Jarque Narbon, José Navarrete Mulquer, Jaime Rolz Alfonso, Pascual Lafuente Garzarán, Enrique Albert Pallicer, German Plana Juan, Jaime Cardá Cabanellas, Esteban Latorre Verdugo, Jaime Vicens Morante, Francisco Sanz Sintas, Francisco Bernal Robles, Juan Palacios Alfaro, Miguel Alvarez Villalba, Federico Carrió García, Sebastián Sastre Tomas, Tomas Artigues Servera, Gabriel Vansell Casaro y Antonio Barceló Garau.

Trasportes.—Se ha dispuesto el transporte a la comandancia de Artillería de Mallorca y Menorca de cuatro carros de municiones para material de campaña tiro rápido modelo 1906.

Los funcionarios de Hacienda

Publica la Gaceta la siguiente real orden: «La reforma en la tributación y la reorganización de los servicios de la Hacienda pública demandan una acción mas administrativa mas interna que ordinaria. Para alcanzarla en la medida necesaria que evite perturbaciones y retrasos en la tramitación de los asuntos, es de precisión absoluta que los funcionarios adscritos a las diversas dependencias que integran el organismo económico-administrativo concurren con asiduidad singular a desempeñar personalmente la labor administrativa.

La agregación de funcionarios dependientes de este ministerio a dependencias de otros departamentos ministeriales, además de restar concurso importante de elementos en la labor diaria de

las oficinas de Hacienda, cede en daño del orden y formalidad de los servicios. Para evitarlo, S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que se dejen sin efecto las agregaciones de funcionarios del ministerio de Hacienda a dependencias con otros departamentos ministeriales, exigiéndose por los jefes de las oficinas la presentación y desempeño personal de los destinados a que se hallen afectos, de todos los funcionarios que figuren como agregados a oficinas de otros ministerios.

De real orden etc.—Madrid, 25 de Enero de 1911.—Cobian.

El robo de la joyería Rey

En el vapor correo de Barcelona fué conducido ayer a esta ciudad, custodiado por una pareja de la Banerérita, el individuo José Aguiló Segura detenido en dicha ciudad, como presunto autor del robo de alhajas cometido en la joyería de don José Forteza Rey.

En el Muelle esperaba al detenido el teniente de la guardia civil con una pareja a sus órdenes.

Debidamente custodiado fué el Aguiló conducido al Gobierno civil ingresando en los calabozos a disposición de la primera autoridad gubernativa que lo tenía reclamado.

Delante del espresado edificio se estacionó un compacto grupo de curiosos que fué engrosando a medida que se divulgaba la noticia.

A las once y media fué trasladado el detenido a la Cárcel custodiado por una pareja del repetido instituto el mando del indicado teniente señor Cerda y puesto a disposición del Juez especial señor Quintana.

Inmediatamente este señor acompañado del Secretario señor Canals se constituyó en la Cárcel tomando declaración al Aguiló.

Las actuaciones duraron sin interrupción hasta las tres de la tarde quedando de nuevo el detenido en la más rigurosa incomunicación.

Paquetes postales

La «Gaceta» publica la siguiente real orden: «Los reglamentos para el cambio de paquetes postales entre la Península y las Islas Baleares, Canarias y Tanager, imponen a los expedidores la obligación de presentar dichos envíos con embleje que preserve eficazmente su contenido, y lacrados, cerrados o sujetos bajo otra forma cualquiera, con un sello 6 marca del remitente.

En efecto, de un modelo preciso para el cierre, el público opta, generalmente por el empleo de cajas de cartón que precinta al exterior en forma de cruz sobre las caras superior é inferior del paquete; más como, por falta de rigidez de envase, es muy fácil aflojar la cuerda del precinto hasta desviarla de uno de los lados; circunstancia que puede prestarse a la comisión de abusos, que impide depurar responsabilidades, dada la imposibilidad práctica de que todas las oficinas por donde circulan comprueben el peso de sus envíos.

Su majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer como ampliación de lo preceptuado en los artículos 3.º y 4.º respectivamente de los Reales decretos de 28 de Agosto y 27 de Septiembre de 1902, y sin perjuicio de lo que se resuelve a la extender este servicio, con arreglo a la Ley de 14 de Junio de 1909, que el precinto de los paquetes postales con embleje de cartón, se disponga de suerte que permanezca fijo sobre los planos que proteje, bien atravesando con él la misma envoltura cerca de las aristas, bien adhiriéndolo a la caja por otro procedimiento que ofrezca la seguridad de que no ha de desprenderse por el roce con otros paquetes ó por las manipulaciones consiguientes al transporte.

De real orden etc.»

El Instituto Nacional de Higiene

La Gaceta publica la siguiente real decreto del ministerio de la Gobernación: «El Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII se consagrará, como hasta aquí viene haciéndolo, a los trabajos relacionados con la higiene y beneficencia pública y de una manera especial:

A la vacunación contra la viruela.

A las inoculaciones antirrábicas.

A la preparación y expedición de vacunas, suerte y demás productos bacteriológicos, destinados al diagnóstico, profilaxis y tratamiento de las infecciones del hombre y de los animales.

A los análisis bacteriológicos y químicos de bebidas, alimentos, medicamentos y productos morbosos que se le encomienden.

A la enseñanza práctica de la bacterio

lógica en sus relaciones con la higiene pública y la epidemiología.

A la custodia y reparación del material de desinfección del Parque Sanitario civil, anejo al Instituto.

Las referidas funciones serán efectuada gratuitamente cuando constituyan servicio público, sean pedidas por el Gobierno el Real Consejo de Sanidad, la Real Academia de Medicina y se hagan por conducto del ministro de la Gobernación.

Los particulares podrán también utilizar dichos servicios, a condición de satisfacer su importe.

1.º De análisis bacteriológicos y químicos de aguas, alimentos y productos morbosos.

2.º De sueroterapia y obtención de sueros.

3.º De la vacunación contra la viruela.

Y 4.º Del Parque Sanitario y enseñanza de desinfección.

Para la distribución de los trabajos, organización de los cursos de enseñanza, administración de la consignación de material y demás ingresos, y cuanto concierne al gobierno interior del Instituto, habrá una Junta técnica compuesta del director, los jefes de sección y de subsección, el secretario y el contador, estos dos últimos con voz, pero sin voto.

Los ingresos del Instituto Nacional de Higiene serán de cuatro clases:

Las consignaciones oficiales de material que figuren en los presupuestos del Estado.

El importe de la venta al público de productos y demás servicios del Instituto.

Lo recaudado por inscripciones, de matriculas de enseñanza.

Por donativos y subvenciones.

Del total de lo ingresado, 50 por 100 se destinara a remunerar, según acuerdo de la Junta técnica, al personal del Instituto; el 25 por 100 se aplicará a los gastos de material, y el resto, ó sea otro 25 por 100 ingresara en las arcas del Tesoro.

Un funcionario de Hacienda, designado por el respectivo ministerio, intervendrá los libros de Caja y hará la recaudación mensual de la parte correspondiente al Erario público.

El personal técnico actual del Instituto no podrá ser separado de sus cargos sino por causa justificada en el oportuno expediente, oyéndose a los interesados y previa consulta del Real Consejo de Sanidad.

En lo sucesivo, el nuevo personal técnico del Instituto ingresará por concurso.

La subida del tabaco

La Gaceta publica una Real orden del ministro de Hacienda disponiendo: «Desde el día 1.º de Febrero del año actual regirán como provisionales, los precios que se fijan en la adjunta tarifa para la venta de labores que constituyen la renta de tabacos, los cuales comprenden el recargo de 10'211 por 100 como término medio, con relación al producto total obtenido de la venta de las mismas labores en el ejercicio de 1909.

La tarifa de los nuevos precios es la siguiente:

Picados

Finos: superior, paquete de 125 gramos, 2'30; suave, ídem de 125 gramos, 2'00; entrefino, paquete de 50 gramos, 0'70; ídem de 25 gramos, 0'35; comunes: suave, paquete de 25 gramos, 0'25; fuerte, paquete de 25 gramos, 0'18; hebra común, paquete de 50 gramos, 0'45; manojos de hoja de Virginia, paquete de 500 gramos, 3'00; rapé, bote 125 gramos, 1'50; ídem de 100 gramos, 1'20; ídem de 25 gramos, 0'20; ídem de 500, 2'50; 0'65.

Cigarros

Farios: superiores, caja de 50 cigarros, 1'50; cigarro 0'30; finos, cigarro, 0'25; Peninsulares: finos, cigarro, 0'25; marca grande, cigarro, 0'20; marca grande, modernos, caja de 50 cigarros, 1'00; paquete de 20 íd., 4; paquete de 6 ídem, 1'20; cigarro, 0'20; marca chica, cigarros 0'10; marca dulce, modernos, caja de 50 cigarros, 7'50; paquete de 20 cigarros, 3; paquete de 6 íd., 0'90; cigarro, 0'15; Comunes: entrefinos, cigarro, 0'15; ídem, 0'65; fuertes cortados, ídem, 0'65

Cigarrillos

Superiores: cajetillas de 25 cigarrillos 0'50 finos, ídem de 25, 0'35; entrefinos: macito de 15 ídem, 0'10; comunes en hebra, macito de 7 cigarrillos, 0'65.

Labores especiales

Picadura habana: paquete de 500 gramos, 1'50; ídem de 250 ídem, 7'50; ídem de 125 ídem, 3'75; cigarros: perfectos, caja de 25 cigarros, 1'50; cigarro, 0'60; entreactos, caja de 50 cigarros, 2'00; cigarro, 0'40; cigarrillos elegantes, pectoral habra, cajetilla de 18 cigarrillos, 0'70; arroz habra, ídem de 18 ídem, 0'70; algodón habra ídem de 18 íd., 0'70.

Nueva línea férrea

Hace varios días que nuestro corresponsal en Madrid nos dió cuenta de haber ingresado en el Ministerio de Fomento un proyecto para la construcción de una línea férrea de Inca a Alcudia pasando por Selva, Caimari, Campanet y La Puebla.

Ayer tuvimos ocasión de hablar con don Gaspar Gestido Peña, firmante de la concesión que se solicita.

Dicho señor nos dijo que acompañaban la petición el proyecto, planos y memoria de la nueva línea que se trata de construir.

Según el mismo, la Estación central se establecerá en Pollensa y de ella arrancarán dos ramales, uno que irá a Alcudia y La Puebla y otro a Inca pasando por Campanet, Caimari y Selva.

El proyecto lo ha confeccionado la Casa Miró de Barcelona.

Para la construcción y explotación de la nueva línea se ha constituido una sociedad con capitales de la Península a la que se dará nombre tan luego el ministro apruebe la concesión.

De Sociedad

Nuestro distinguido amigo don José Aladrén y Guedea, Vice-cónsul de España en Argel, de quien tan buen recuerdo guardan cuantos tuvieron ocasión de tratarle en la primera excursión de LA ALMUDAINA a Argel, ha sido nombrado cónsul de España en Rio Janeiro.

Ha estado en Manacor el arquitecto don Carlos Maura, hijo de don Bartolomé y doña Magdalena Vidal, quien con su esposa, en viaje de bodas, ha pasado unos días en casa de su abuela doña Magdalena Bosch viuda de Nadal.

Ha llegado a Barcelona procedente de Mahón el teniente de navío don Venancio Perez Machado.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor «Jaime II», don Gregorio Crespo, don Luis Villanueva, don José M.º Delgado, don José Ribas, don Joaquín Vilanova, don Antonio Blanes, don José Miró, señora Viuda de Roses y familia, señora Viuda de Ribas, don José y don Jaime Fernandez.

También llegaron en dicho buque don Gabriel Semir y hermano, hijos del Delegado de Hacienda.

De Argel llegaron ayer en el vapor «Bellver», don Antonio Forteza y don Francisco Gomila.

Ha fallecido en Gerona la Excm.ª señora doña Oriola Serra de Quintana, hermana de la señora esposa del Excmo. señor General Subinspector y Gobernador Militar de estas islas don Francisco Perez Clemente.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

Para el distinguido abogado, nuestro amigo don Francisco Puigserver y de Rantierre, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita doña María Magdalena Ripoll y de los Herreros, hija del General del mismo apellido.

Vemos que el sobrestante de Obras Públicas nuestro paisano don Conrado Prieto que prestaba servicio en Barcelona, ha sido destinado a la jefatura de Baleares y que han sido nombrados toreros terceros y destinados a los faros que se indican los señores don Antonio Vidal Bonilla, al de San Cristóbal; don Juan Verger Ventayol, al de La Palma; y don Blas Perelló Bonet al de Punta Cumplida.

Se ha recibido en la Secretaría de Instrucción pública el título de Licenciado en Derecho expedido a favor de don José Quiñones Veñy.

Por reciente Real decreto ha sido promovido a la dignidad de Dean primera Silla «Pontificale», vacante en la Santa Iglesia Catedral de Ibiza—que ha de reducirse a Colegiata—por defunción de don

Juan Marí Riera, y promoción del electo don Victor Jesús de la Vega y de Bascaran el Presbítero Doctor don Juan Tur Colomar, canónigo Magistral de la misma Iglesia, que reúne las condiciones exigidas en los artículos 7.º y 10 del Real decreto acordado de 20 de Abril de 1903.

De Mahón llegaron ayer en el vapor «Isla de Menorca», don Manuel García, don Enrique Sagarra, don Manuel Ferrer, don Juan Pons, don Mateo Coll, don Juan Tur, don Juan Mayol, don Juan Teixas y señora y don Juan Ramis y familia.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Bellver», don José Quilló, don Nicolás Cortés, don Bartolomé Calafell, don Enrique Sagarra, don Sebastián Flexas y hermano, don Manuel Vila, don Pedro J. Jofre, don Antonio Martorell y don Juan Carbonell.

Ayer a bordo del vapor «Jaime II», llegó la eminente pianista Wanda Landowska acompañada de su esposo M. Henri Lew Landowski, redactor de las revistas «Cocinas» y «Mercure de France».

Wanda Landowska dará esta noche su primer concierto en el Teatro Principal.

Entre los amantes de la buena música reina mucho interés en oírla.

Probablemente el martes próximo Wanda Landowska será oída por los antiguos socios del grupo Beethoven, con una excursión a Sóller, Dayá y Valldemosa.

Con bastante animación se celebró anoche en el «Círculo Mallorquín» la tercera «matinée» de la temporada.

Fueron muchas las parejas que se dedicaron al baile.

El sexteto bajo la inteligente batuta del maestro Puig interpretó un nuevo vals que resultó de mucho efecto. Se titula «Souvenir de Sutece» y su autor es William Arts, hermano de nuestro distinguido amigo el Doctor Aris.

La subida del tabaco

La Gaceta publica una Real orden del ministro de Hacienda disponiendo: «Desde el día 1.º de Febrero del año actual regirán como provisionales, los precios que se fijan en la adjunta tarifa para la venta de labores que constituyen la renta de tabacos, los cuales comprenden el recargo de 10'211 por 100 como término medio, con relación al producto total obtenido de la venta de las mismas labores en el ejercicio de 1909.

La tarifa de los nuevos precios es la siguiente:

Picados

Finos: superior, paquete de 125 gramos, 2'30; suave, ídem de 125 gramos, 2'00; entrefino, paquete de 50 gramos, 0'70; ídem de 25 gramos, 0'35; comunes: suave, paquete de 25 gramos, 0'25; fuerte, paquete de 25 gramos, 0'18; hebra común, paquete de 50 gramos, 0'45; manojos de hoja de Virginia, paquete de 500 gramos, 3'00; rapé, bote 125 gramos, 1'50; ídem de 100 gramos, 1'20; ídem de 25 gramos, 0'20; ídem de 500, 2'50; 0'65.

Cigarros

Farios: superiores, caja de 50 cigarros, 1'50; cigarro 0'30; finos, cigarro, 0'25; Peninsulares: finos, cigarro, 0'25; marca grande, cigarro, 0'20; marca grande, modernos, caja de 50 cigarros, 1'00; paquete de 20 íd., 4; paquete de 6 ídem, 1'20; cigarro, 0'20; marca chica, cigarros 0'10; marca dulce, modernos, caja de 50 cigarros, 7'50; paquete de 20 cigarros, 3; paquete de 6 íd., 0'90; cigarro, 0'15; Comunes: entrefinos, cigarro, 0'15; ídem, 0'65; fuertes cortados, ídem, 0'65

Cigarrillos

Superiores: cajetillas de 25 cigarrillos 0'50 finos, ídem de 25, 0'35; entrefinos: macito de 15 ídem, 0'10; comunes en hebra, macito de 7 cigarrillos, 0'65.

Labores especiales

Picadura habana: paquete de 500 gramos, 1'50; ídem de 250 ídem, 7'50; ídem de 125 ídem, 3'75; cigarros: perfectos, caja de 25 cigarros, 1'50; cigarro, 0'60; entreactos, caja de 50 cigarros, 2'00; cigarro, 0'40; cigarrillos elegantes, pectoral habra, cajetilla de 18 cigarrillos, 0'70; arroz habra, ídem de 18 ídem, 0'70; algodón habra ídem de 18 íd., 0'70.

Nueva línea férrea

Hace varios días que nuestro corresponsal en Madrid nos dió cuenta de haber ingresado en el Ministerio de Fomento un proyecto para la construcción de una línea férrea de Inca a Alcudia pasando por Selva, Caimari, Campanet y La Puebla.

Ayer tuvimos ocasión de hablar con don Gaspar Gestido Peña, firmante de la concesión que se solicita.

Dicho señor nos dijo que acompañaban la petición el proyecto, planos y memoria de la nueva línea que se trata de construir.

Según el mismo, la Estación central se establecerá en Pollensa y de ella arrancarán dos ramales, uno que irá a Alcudia y La Puebla y otro a Inca pasando por Campanet, Caimari y Selva.

El proyecto lo ha confeccionado la Casa Miró de Barcelona.

Para la construcción y explotación de la nueva línea se ha constituido una sociedad con capitales de la Península a la que se dará nombre tan luego el ministro apruebe la concesión.

A TITULO DE INFORMACION

¿El Papa sale de Italia?

Varios periódicos de Madrid y algunos de provincias publican un telegrama de Roma que contiene una noticia verdaderamente sensacional. Sin dar crédito a la noticia, que bien pudiera ser producto de la imaginación fogosa de algún periodista, transcribimos el texto del referido despacho.

TELEGRAMAS

PRIMER ANIVERSARIO
del fallecimiento de
Don Juan Nadal y Vila
R. I. P. A.

Su esposa, hijos (presentes y ausentes), hijas, hijo e hija políticos, rietos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de las misas, que en sufragio del alma del finado, se celebrarán mañana lunes, de las ocho á las once, en la iglesia de San Juan, por lo que recibirán especial favor.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

PLANOS DEL ENSANCHE DE PALMA

Se venden litografiados á 6 tintas, tamaño 1'14 por 1'44 metros en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, á los precios siguientes:

Estirado en tela con marco á Ptas. 15'00 uno
solamente en tela á 12'00
En hojas á 6'50

Motor-Gardner & Sons-20 ph.

para petróleo ó bencina, con cambio de marcha y hélice, recibido á últimos de 1909, ha trabajado muy poco, se cederá á mitad de precio. Razon Rambla de los Estudios, 3, Barcelona.



Optica Norteamericana
LO MAS NUEVO
COMODO Y
ELEGANTE
DEPOSITO:
CASA LASSALLE
San Nicolás, 31

Nos afirmó el señor Gestido que las obras se emprenderán tan luego aquella se obtenga.
Se construirán seis locomotoras.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:
A las seis de la mañana de Mahon, va por isla de Menorca con la correspondencia, 26 pasajeros y carga.
A las seis y media de la mañana de Barcelona, vapor «Jaime II» con la correspondencia, 16 pasajeros y carga.
A las siete y media de la mañana de Almería, vapor inglés «Cortés» con abonos.
A las siete y media de Argel vapor «Bellver» con la correspondencia, pasaje y carga.
De Valencia y Gandia palebot «Viola de Andralt» con patatas.
Salidas:
A las cinco de la tarde para Pormen, vapor «Santa Eugenia» con lastre.
A las cinco y media para Barcelona vapor inglés «Cortés» de tránsito.
A las seis y media, para Barcelona, vapor «Bellver» con la correspondencia, pasaje y carga.
También quedaron despachados:
Para Marsella, vapor «Mallorca» que saldrá esta mañana.
Para Mahon vapor «Isla de Menorca» que saldrá esta noche.
Para Barcelona vapor «Jaime II» que saldrá esta noche.
Para Cabrera vapor «Ciudad de Palma» que saldrá mañana.
Para Gandia, laud «Virgen Dolores» con lastre.
Esta mañana llegará de Barcelona el vapor «Miramar».

CULTOS

Jubilés de Cuarenta Horas
Concluyen en San Felipe Neri en obsequio de San Francisco de Sales y los Beatos Juan Jovenal Ancina, Sebastián Valfré y Antonio Grassi de la Congregación del Oratorio: Exposición á las seis; á las siete y media misa de Comunión general con plática por el M. I. señor don Sebastián Malinó, canónigo; á las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la Misa de Angeles á voces y coro por los hermanos del Oratorio Parvo, y sermón por el R. señor don Pedro Doméngue, Pbro., y hermano del Oratorio Parvo; por la tarde á las cuatro y media Vísperas solemnes; al anochecer Rosario y Letanías, último día de Triduo por el R. P. Gaspar Moré del Oratorio, procesión por el interior de la iglesia, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el M. I. señor don Matías Compañy, canónigo, dignidad de Chantre.
En las Reparadoras, á las seis y media misa de Comunión general para las jóvenes obreras y sirvientas que han practicado los Santos Ejercicios, y después de ella se dará la «Bendición Papal»; por la tarde, á las cuatro, plática de perseverancia.
El ejercicio de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José, empezarán en las iglesias y á las horas que á continuación se expresan:
En Santa Eulalia, á las ocho.
En Santa Cruz, á las siete y media.
En San Jaime, á las ocho.
En San Miguel, á las siete y tres cuartos.
En San Nicolás, á las siete y media.
En San Cayetano, á las cinco y media y á las ocho.
En las Capuchinas, á las siete y tres cuartos.
En Santa Clara, á las siete y media.
En San Felipe Neri, á las siete.

En Montesión, á las cinco y media y á las siete y media.
En San Juan, á las siete y media.
En las Teresas, á las ocho y media.
En Santa Magdalena, á las siete y media.
En San Antonio Abad, á las siete y media.
En San Francisco, á las siete con Comunión general.
En el Socorro, á las siete y media y se distribuirá la Sagrada Comunión, repitiéndose el ejercicio en la misa de diez.
En la Consolación, á las siete y media.
En la Merced, á las siete y media.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de Bellver, en Montesión.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Empezarán en la Merced dedicadas á San Pedro Nolasco, fundador de la Orden Mercedaria: Exposición á las seis y media de la mañana; por la tarde á las seis, solemne Trisagio cantado por la Capilla Mercedaria y á continuación sermón por un Padre de la Residencia y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Felipe Neri, al anochecer, se dará principio á la devota Quincena en memoria y veneración de las Apariciones de la Inmaculada en Lourdes, cantándose por el pueblo las Ave Marías e himnos propios.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Santos
Hoy.—Santos Francisco de Sales obispo y Sabiniano mártir.
Mañana.—Santa Martina virgen y el beato Sebastián Valfré.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.
Asociación de Beneficencia.
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Febrero próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de venta de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enseñar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Enero de 1910.
Hasta el día 4 á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 26 de Enero de 1911.—El Vocal de turno, José Esteve y Boscaná.

DIARRREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

(Stomallix)
y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-séptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.
VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de **DISPEPSIA**.
Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.
Se remite por correo certificado á quien lo pide.

POLÍTICA

Madrid 28 á las 18
Periodistas en el ministerio de Marina
—Telegrama sobre la cuestión Puente

Los periodistas estuvieron en el ministerio de Marina en donde les enseñaron un telegrama oficial atribuido al general Puente en el que negaba haber celebrado una «entreviu» con los corresponsales de periódicos.
Dicho telegrama aparece dirigido al señor ministro de Marina por el comandante general del Apostadero y no por el general Puente.
Cuando confirió el ministro Arias Miranda con el señor Arellano se supuso que el telegrama era de Puente, habiéndose comprobado después que hubo error en la transmisión.

Concesionarios de cal y cemento en Madrid
Esta tarde recibirá el señor Canalejas á los concesionarios de cal y cemento de Barcelona.
El asunto del Almirante Puente.—Lo que dice un corresponsal
Como telegrafíe el Contralmirante señor La Puente ha negado que hablara con periodista alguno de Cádiz acerca de la carta que dirigió al ministro de Marina.

Un corresponsal de Cádiz telegrafía á su periódico insistiendo en que habló con el señor La Puente.
El corresponsal hace minuciosa historia de la entrevista, detallando la conversación que mantuvieron, las preguntas que le hizo y las respuestas que le dió.
Apela el corresponsal al testimonio de muchas personas que les vieron hablando juntos.

Canalejas trabajando
El señor Canalejas ha dedicado toda la mañana trabajando en asuntos particulares, no habiendo recibido visitas.
Próximo Consejo
El lunes á las cuatro de la tarde, se celebrará Consejo de ministros en casa del de Hacienda, señor Cobian.

COTIZACIONES
Madrid 28 á las 18'00
Interior contado 84'25
Interior fin de mes 84'12
Al próximo 84'30
Amortizable, 5 p8 102 00
Amortizable nuevo 92'70
Banco de España 451'00
Compañía Tabacalera 330'00
Frances 7'55
Libras 27'22
Exterior 94'10

NOTICIAS SUELTAS
Madrid 28 á las 2
Por temor á la peste
En vista de la peste reinante en China, que han abandonado distinguidas personalidades del país y de la colonia europea allí residentes, el príncipe heredero de Alemania ha desistido de visitar Pekin, como tenía proyectado.
Un banquete
Para festejar el aniversario de la fundación de la Asociación de empleados y obreros de ferrocarriles, se celebrará un banquete en el hotel Inglés.

Viaje regio
Dicen de Londres que para el viaje de los Reyes de Inglaterra á Irlanda, se están haciendo grandes preparativos.
Dicho viaje se realizará durante el verano próximo.
Importación de ganado de Inglaterra
Comunican de Buenos Aires que se ha publicado un decreto abriendo los puertos argentinos para la entrada del ganado de Inglaterra, ya curado de la fiebre aftosa que venían padeciendo, las especies bovina, caprina y de cerda que hayan sido embarcado con posterioridad al día de ayer.
Clero portugués pensionado.—Cesantía de empleados de Bancos
Segun noticias de Lisboa, en el proyecto de ley en el que se establece la separación de la Iglesia y del Estado, se consigna un crédito anual de 800.000 duros para pensión á los sacerdotes que existan en el momento de promulgarse aquella ley.
Se añade que diversos bancos se quejan de la escasez de las transacciones, en vista de lo cual, han anunciado la próxima cesantía de sus empleados caso de que persista la actual anomalía comercial.

Viaje de M. Fallieres

Durante las vacaciones parlamentarias de la próxima primavera, el presidente de la República francesa M. Fallieres irá á Túnez en donde ha sido invitado para presidir la inauguración del ferrocarril de Argelia.
Una cripta en la Catedral de Madrid
En ha reunido la Junta de las obras de la Catedral para tratar de la inauguración de la cripta.
Para este acto se celebrará una solemne procesión para el traslado de la Patrona de Madrid desde la iglesia parroquial de la Almudena á la cripta presidiendo el obispo de Madrid-Alcalá y el infante don Fernando, con asistencia de las autoridades civiles y militares, representantes del clero parroquial, del cuerpo de hijosdalgo de la nobleza y otras varias corporaciones.

Función organizada por la Reina
S. M. la Reina Doña Victoria está organizando una gran función en el Teatro Real á beneficio del Real Dispensario Antituberculoso que lleva su nombre.
Se estrenará una obra de Benavente por Rosario Pino y Ricardo Puga; otra obra de Arviches titulada «La Chica de Marcelino» por Loreto Prado y Enrique Chicote, María Guerrero y Fernando Mendoza leerán versos, y Anselmi cantará algunas romanzas.

Obsequio al archiduque de Austria
El día 30 de los corrientes se obsequiará con una fiesta al archiduque de Austria en el palacio de la infanta María Teresa; y el 31 en la Embajada alemana.
Una batle
Esta noche se celebrará un baile en la casa Bayer.
Comisiones de Fomento
Ha visitado al ministro de Fomento, señor Gasset, una comisión de la «Liga Marítima» presidida por el señor Sanchez Toca para hacerle varias peticiones relacionadas con la ley del ramo, habiendo contestado el ministro que las estudiará.
Además el ministro ha recibido á otra comisión de la Exposición Internacional de Agricultura presidida por la conde de Montorne y por el vizconde de Eza.
También visitó al señor Gasset el socialista Mora en representación de Pablo Iglesias para hablarle de la crisis obrera.
Misión mejicana.—Champagne á bordo
Comunican de Santander que fundó en aquel puerto el vapor «Champagne».

Las autoridades subieron á bordo para saludar á la misión mejicana que iba á bordo.
El Embajador de Mejico les obsequió con un «champagne» de honor, que fué servido en la sala de fiestas de dicho buque, celebrándose después un baile.
Coronel fallecido
Comunican de Valladolid que en aquella capital ha fallecido el Coronel del Cuerpo de Inválidos don Felipe Pino.
Montero Rios en Palacio
El señor Montero Rios ha estado en Palacio cumplimentando á la Reina Doña Cristina.
Complicidad de un hijo en el envenenamiento de su padre.—Declaración perjudicial
Comunican de Valencia que ha sido levantada la Incomunicación á las dos mujeres acusadas de haber envenenado en Burjasot al ex-concejal don Joaquín García Romero.
Parece confirmarse que su hijo Joaquín ha tenido participación en dicho envenenamiento.
Un amigo íntimo de la familia del señor García ha hecho declaraciones que han perjudicado mucho al hijo del envenenado.
Dicho amigo ha manifestado que dijo á dicho Joaquín que tenía sospechas en él y éste le amenazó, por lo cual el declarante llevaba siempre un arma de fuego.
Excursión regia á la Granja
A las diez de la mañana en cuatro automóviles marcharon á la Granja los Reyes los archiducos sus hijas los ayudantes, las damas de la Reina, príncipe Mauricio de Battemberg y los duques de Calabria y de la Victoria.
Almorzaron allí y regresarán á la última hora de la tarde.

Consejo de Emigración

El lunes presidirá el ministro de Fomento señor Gasset la primera reunión del Consejo de Emigración. Restos de la mujer muerta en el Tajo
El periódico A. B. C. dice que queda demostrado que los restos de la mujer que se encontró muerta en las inmediaciones del Tajo, no pertenecen á la toledana Ana Serrano como en un principio se creyó.
Reltera su oferta de 5,000 pesetas para quien descubra al autor del crimen pero solamente hasta el 15 de Febrero próximo.
Vapor inglés abordado
Telegrafían de Las Palmas que al entrar en aquel puerto el vapor inglés «Beacon Grange» abordó á la popa del vapor inglés «Ruhlnce».
Ambos vapores han resultado con averías.
El «Beacon Grange» ha sido remolcado hasta el interior del puerto.
Saneamiento de terrenos
La Gaceta de hoy publica la firma que ayer telegrafíe.
También publica una disposición ampliando para todo el mes de Febrero el plazo concedido para sanear los terrenos invadidos por la langosta.
También publica otros decretos de escaso interés.
Constitución de la escuadra española
Dicen de Cadiz dicen que el 1.º de Febrero se constituirá la escuadra con los cruceros «Carlos V», «Princesa de Asturias», «Cataluña», «Reina Regente», «Extremadura», «Rio de la Plata» y los torpederos «Osado», «Terror», «Proserpina» y tres torpederos que se hallan en Cartagena.
Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 28 á las 18
Centro Radical Autonomista
En Figueras se inaugurará el día 2 de Febrero próximo un Centro Radical Autonomista, asistiendo los señores Lerroux, Giner de los Rios, Sallias, Serracitara, Albornoz, Iglesias y otros radicales.
Una velada en el Circulo Conservador
Se dice que el día 11 de Febrero próximo se celebrará una velada en el Circulo Conservador con motivo de conmemorar los republicanos el mismo día la proclamación de la República en España, estudiándose en dicha velada el estado político de aquella época comparando las ideas que predominaron con las que actualmente sostiene el partido conservador.
Agresión contra un «caquírol»
A las seis de esta mañana el carretero «caquírol» Luis Armada, de 20 años de edad, encontrábase en el interior de una cuadra situada en la calle de Cataluña número 62, arreglando un caballo.
Mientras estaba ocupado en ello, un grupo de huelguistas, por una reja que da á la calle hicieron contra él varios disparos, de los que resultó herido en la espalda y en el costado.
El Armada fué conducido al hospital clínico.
Los agresores, se dieron á la fuga sin que hasta el presente hayan sido habidos.
Estanco saqueado por los ladrones.—Eufemismo de la emoción
Durante la pasada noche unos ladrones han penetrado en un estanco que se halla establecido en la Travesera de Gracia, N.º 265, perforando para ello una puerta situada en la parte posterior del edificio.
Llevaronse todas las existencias y el metálico; solamente dejaron diez cajetillas de cigarras.
La familia del dueño que dormía en el estresuelo nada oyó.
El dueño que se encontraba enfermo, ha sido tan grande la impresión que la noticia le ha producido que su estado es grave.
Los radicales comienzan la campaña electoral.—Nombres que suenan
Los radicales de ésta han comenzado ya los trabajos para la campaña electoral, abriendo al efecto varias oficinas.
Anúnciase la celebración de varios mítins.
Suenan para candidatos los nombres de los señores Vinitia y Valentí.
Explosión de gas.—Alarma
Este mediodía varios obreros de la compañía del alumbrado por gas estaban ocupados en el arreglo de una

cañería junto á la acera de la calle de Aribau.

De pronto se produjo una explosión, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

La detonación ha sido muy fuerte, ocasionando gran alarma entre aquel vecindario que en un principio creyó que se trataba de un atentado terrorista.

Facilitando papeletas á los obreros para ser ocupados

En la jefatura de policía de esta ciudad se facilitan á los obreros sin trabajo, papeletas para poder ser ocupados en varias obras públicas en construcción.

Los obreros el Gobernador
Un grupo de obreros sin trabajo se ha presentado hoy en el Gobierno civil para pedir al Gobernador señor Portela que interponga sus buenos oficios para con los patronos á fin de que estos vuelvan á admitirlos.

El Gobernador les ha ofrecido practicar las gestiones conducentes al logro de sus deseos.

Fuerzas de la Benemérita á Villanueva.
—Destitución del Alcalde.—Añimos excitados
Han sido enviadas fuerzas de la Benemérita á Villanueva, ante el temor de que ocurran allí disturbios, á causa de haber sido destituido el Alcalde, afiliado al partido radical, y oponerse sus amigos á que deje el cargo.
Con tal motivo los ánimos están muy excitados.
«Sports» de la nieve.—Afluencia de forasteros
Telegrafían desde el pueblo de Ribas que han llegado allí muchos forasteros para presenciar los Sports de la nieve que han de empezar mañana.
Hoy han salido para dicha población los excursionistas barceloneses.
León y Castillo á Barcelona
Mañana es esperado en esta ciudad el exembajador de España en París, señor León y Castillo.
El Marqués del Muni se hospedarán en el hotel de las Cuatro Naciones.
Corresponsal

ESPECTÁCULOS
Principal
Concierto para hoy por la célebre «Wanda Landowska» pianista y «Clavichembala».—Programa: Mozart, Bach, Schubert, Eyrd Scarlatini, Pearson, Richardson, John Bull, Chopin, Haendel, Martini, Behlitz, Rameau.
Entrada general 0'90 ptas.—Id. paraíso 0'60 id.

Lirico
Todos los días función de cinematógrafo parlante con variado y escogido programa.
Entrada general 10 cts.

Baleár
Compañía de opereta y zarzuela dirigida por los señores Bueno y Pichol.
Función para hoy á las cuatro y media.—La Viuda Alegre.
A las ocho y media.—El Método Gorríte, El Puñal de Rossa y La Reina Mora.
Entrada general 0'50 ptas.

La Proteccion
Todos los días función de cinematógrafo parlante con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

Circulo de Obreros Católicos
Todos los días función de Cine con escogido programa.
PARA VIAJES: Cumbre-polvos 7'50 pesetas, tratamientos á 7, á 10 Can Billa, S. d. cto. 31.

LA VIÑA
Para anisados
Rom, Jerez, Macatel
Acera Teatro Principal

SE DESEA
vender una máquina de sifones y gaseosos, nueva, sistema «Suiza española», «Casa Anunciadora», Palacio, 8, informarán.

GASA EN VENTA
Se vende el chalet de la calle de Despuig, n.º 20, (Santa Catalina). Informes en la misma casa. Inutil presentarse correderos.

ACADEMIA de VIOLONCELLO
por el profesor I. POMER
Ex-discipulo de los notables artistas CARSALS y DINI.
Calle Valero, 1, 2.º

Grandes Almacenes SAN JOSE
Paraguas, Trajes de punto para niños, Gorras, Abrigos.
Los mejores surtidos y más baratos.

LIBROS NUEVOS
Montador de máquinas 6'00 Ptas.
Tratado carpintería moderna 3'00
ebanistería 3'00
cerrejoría 3'00
abonos 3'00
Como se hacen los jabones 3'00
Curso de aviación 12'00
Formulario de industrias textiles 5'00
Ganado vacuno, lanar y cabrio 4'90
Instalaciones eléctricas, fuerza y luz 5'00
Libro Oro del tabernero y cafetero 3'00
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

DIARIOS IMPRESOS
Se venden en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, á precios económicos.
Tip-lit. Amengual y Muntaner.